

# Besonderheiten der Versorgung von Menschen ohne Schmerzäußerung am Beispiel eines Falles einer spät erkannten Hanged Man Fraktur – ein Fallbericht

Camilla Berger, Norbert Bohnert, Peter Martin  
Séguin-Klinik, Diakonie Kork, Kehl-Kork, Deutschland

## Zusammenfassung

Es wird über eine 46 Jahre alte Patientin mit Epilepsie und mittelgradiger Intelligenzminderung berichtet, die nach einer Serie generalisier tonisch-klonischer Anfälle mit psychomotorischer Nachphase stationär in unsere Klinik übernommen wurde. Erst im Verlauf wurde die,

am ehesten durch die Anfallsserie bedingte Hanged Man Fraktur HW 2 (Typ Effendy III) mit Luxation im Facettengelenk HW 2/3 und Bogenfraktur HW 3 und 4 rechts erkannt.

### *Schlüsselwörter:*

Epilepsie, Zentrum für erwachsene Menschen mit Mehrfachbehinderungen (MZEB), Hanged Man Fraktur, unerkannter Schmerz

## *Peculiarities in the care of people with atypical pain expression using the example of a case of a late recognized hanged man fracture - a case report*

Camilla Berger, Norbert Bohnert, Peter Martin  
Séguin-Klinik, Diakonie Kork, Kehl-Kork, Deutschland

### *Summary*

A 46-year-old female patient with epilepsy and moderate intellectual disability was admitted to our hospital after a series of generalized tonic-clonic seizures with a psychomotor post-phase. During the further course only

a hangman's fracture of the cervical spine (C 2, type Effendy III) with dislocation in the facet joint C 2/3 and arch fracture C3 and C4 on the right side was recognized and, most likely, attributed to the series of seizures.

### *Keywords:*

epilepsy, intellectual disability, hangman's fracture, unrecognized pain